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今日观察

顾昀

所谓买官卖官，其实就是把做
官当成一门生意。买官者当初花多
少钱买官，上位后往往不会满足于
把“本钱”捞回来，而是更加疯狂地
榨取利益。

茂名买官卖官案，令人触目惊
心。此前，在数十名违法官员被刑事
处理后，广东省委曾通报称，茂名市
领导干部涉嫌行贿买官人员计159
人被处理。

虽如此，新华社一篇调查报道
披露的细节仍令人震惊。在这起案

件中，两任市委书记、两名副市长、
一名人大常委会副主任、一名市委
政法委书记落马，市辖 6 县（区）主
要负责人无一幸免，波及党政部门
105个。茂名案涉案人员职位之高、
数量之多、性质之严重，在广东乃至
全国罕见。由于当地官场风气败坏，

“不跑不送，原地不动，又跑又送，提
拔调动”的官场潜规则大行其道，干
部任用甚至出现了“劣币驱逐良币”
的逆淘汰现象。比如，信宜有个镇长
是中国农大毕业生，努力工作卓有
成效，每次开干部大会都受表扬，但
多年没有提拔。为了升任镇党委书
记，他抵押贷款5万元，凑了20万元
行贿，此后很快被提拔，也因此受处
理。

以往有些地方对待买官卖官问
题，往往墨守“首恶查究，从者不问”
的潜规则，使得一些通过买官上位
的领导干部仍然活跃在官场上，继
续耍权弄钱。比如，安徽阜阳颍泉区
鼎鼎有名的“白宫”书记张治安，其
行贿买官行为早在 2003 年就已暴
露，却未受到任何处理，直至 2008
年才因涉嫌报复陷害被带走。在这
期间，张治安不仅没有收敛，反倒大
肆受贿卖官，将当地官场搞得乌烟
瘴气。同样，通过行贿张治安上位的
官员，也未受到太大影响。相比之
下，茂名买官卖官人员被连锅端，体
现了反腐力度的加强，是一个不小
的进步。

买官卖官之祸，不仅在于败坏

官场风气，严重者还将对地方经济、
社会构成恶劣影响。所谓买官卖官，
其实就是把做官当成一门生意。买
官者当初花多少钱买官，上位后往
往不会满足于把“本钱”捞回来，而
是更加疯狂地榨取利益。其方式除
了向下卖官，还有在其职权内搞寻
租，牟取不当利益，比如违规出售土
地、乱上马工程等等，到头来，所有

“腐败成本”通过各种形式转嫁到当
地百姓头上，轻者造成地方经济疲
软，社会运转不畅，重者导致民不聊
生、怨声载道。

买官卖官如同疮疤，不果断剜
除腐肉，就会病入骨髓。所以，必须
破除“反腐影响地方经济”“允许适
度腐败”等怪论，对买官卖官者一抓

到底。彻底清理官场害群之马，端正
官场风气，才能让地方社会经济走
上健康轨道。事实也表明，茂名反腐
以来，经济总量有所提升，若干经济
指标增速在全省位于前列，这还没
有算上民生账、民心账。要腐败的虚
假繁荣，还是要健康稳定的发展，并
不是什么艰难的选择。

历史经验表明，卖官鬻爵从来
都是危及执政根基的毒瘤，也是社
会稳固与否的温度计。在追求法治
的现代社会，更不应容许这类败坏
官场风气、祸害社会民生的丑陋现
象存在。对买官卖官行为，就该像处
理茂名窝案一样，“一个都不放过”，
以铲除其滋生蔓延的土壤。

查处买官卖官就该一个都不放过
来稿邮箱：zzwbsy2013@163.com 新浪微博：@枣庄晚报-声音

庞书纬

前天，南京青奥会开
幕。青奥会的创办目的在于
促进全世界青年运动员交流
沟通，激励更多青年投身体
育、热爱体育。我们完全可
以看淡胜负，看淡成绩，以
“重在参与”的奥林匹克精
神关注南京青奥会。

曾几何时，每逢有中国
运动员参加国际体育赛事，
其意义往往超越竞技本身，
成为振奋民族精神、提升国
人士气的“强心剂”：许海
峰百步穿杨，曾国强力举千

钧 ， 栾 菊 杰 “ 扬 眉 剑 出
鞘”，中国女排“五连冠”
伟业，都与每一次国旗升
起、国歌奏响一道，成为永
恒的经典。

如今，经过改革开放30
多年的发展，中国的综合国
力大大增强，国际影响力显
著提高，特别是随着北京奥
运会等一系列大型体育赛事
的举办，崛起的中国，正在
不断向世界展示着自己悠久
的历史、灿烂的文化与蓬勃
的生机。中国健儿在国际赛
场上摘金夺银，也早已不再
是新闻。这不仅是体育的进
步，更是时代的进步。

然而，不容回避的是，
在竞技体育突飞猛进的同

时，我们在群众体育、特别
是青少年体育方面，还有很
长的路要走。特别是最近几
年，随着智能手机的普及，
青少年中“屏奴”比例越来
越高，导致本应跑跑跳跳的
青少年，失去了运动的激
情，越来越成为“肥而宅”
的一代。

在当下，我们应以理性
客观的态度看待青奥会，让
其回归运动本质，体现参与
精神。只有这样，此次青奥
会才能成为激励青年投身体
育运动，加强青年体育交流
的一次盛会。体育的精神，
也才能在每一张球台、每一
块操场、每一个热爱运动的
青年人心中真正扎根。

看淡青奥胜负 体验运动快乐
晚报观点

网言个论

季鸿褚

安徽祁门“民警工作餐‘饮酒死’获赔
130万”事件刚退出公共视野，广东韶关
“官员接受老板宴请，酒后死亡政府赔75
万”的消息又引发舆论关注。

这次“喝酒死”的是韶关沙坪镇副镇
长黄宜宾。他在接受当地私人老板吃请
后，次日凌晨在镇政府宿舍死亡。之后，
在未查清死因的情况下，当地镇政府欲给
35万“赔偿”，但经不住黄的家属的“天天
闹”，与其达成协议：镇政府给家属 75 万
元、帮其妻子完成工作调动。但因工作调
动未落实，黄宜宾妻子还到韶关市纪委举
报。而今，韶关市纪委正对此事立案调
查。

对公众而言，此事可谓疑点多多：首
先，涉事官员分管招商引资领域，却接受
有“业务来往”的私人老板宴请，这涉嫌顶
风违纪，背后有无利益交换也存疑；其次，
他在私宴喝酒后死亡，原因是醉酒致死、
诱使病发身亡还是其他，迄今成谜……更
重要的是，当地政府稀里糊涂地，就对其

家属公款赔偿75万元，让人看不懂。
如果说，祁门警察在“饮酒死”获赔

130万元的巨款，包括“因公牺牲”的70万
元抚恤金和“对其他民警的民事追偿部
分”的垫付，已有些名不正言不顺，那官员
吃私宴后死亡，也要政府赔钱，更让人生
出“纳税人当冤大头”的感慨。这也让人
心生疑问：为什么一些公务人员“喝酒死”
后，总能获得公款赔偿？

普通职工因醉酒身亡，法规明确不能
定为工伤；而官员“喝酒死”却可能套用

《军人抚恤优待条例》“在执行任务中或者
在工作岗位上因病猝然死亡”的条款，被
认定“因公牺牲”。而且，又因为“参照”执
行，基层政府在执行中往往从宽掌握，所
以近年来官员“喝酒死”后得到巨额赔偿
的事，屡屡被曝光。在该事件中，一个吃
私宴“喝酒死”的官员获赔，就再证其积
弊。

也正因公务员适用着比普通职工“实
惠”得多的工伤标准，“乱赔偿”的现象才
会层出不穷。拿这起个案而言，当地政府
不走司法途径，在对涉事官员之死定性不
明的情况下就赔75万，有无违规，显然应
深入查究。而就长远看，解决公务人员工
伤标准问题，才是关键。

吃私宴“喝酒死”，政府为啥赔钱

画里有话画里有话

“代表委员怎么卖”，看到这问句，不少人兴许会哂笑一番：亲，
代表是选举选出来的，委员是提名推荐出来的，又不是菜市场的大
白菜，哪能卖？可在江苏昆山这，还真能，而且还是搭售：你投桃我
报李，你过来招商，我送你代表、委员头衔……

招商奉行“有奶就是娘”的实用主义，为了媚商不惜把法律当
踏板，这完全当得起“无底线亲商”几个字。搞笑的是，这还被当地
视作“先进经验”来推广。真希望，昆山那惊天一爆，能将当地为政
者从病态政绩的迷梦里“炸”醒。 （漫画/张建辉）

招商送代表

庞书纬

曾经引发舆论“炮轰”的航班选座费，
近日在国航卷土重来。国航将经济舱座位
分成三档，选座费标准各有不同，最高费用
达到600元。国航此举，被许多消费者斥
为“变相涨价”，也引发业内是否合理的争
议。而在截然对立的评判当中，有一些基
本常识需要强调。

该不该推出航班选座费，首先要看是
否合规。从法无禁止即可行的角度讲，只
要不违规，航空公司就拥有推出类似收费
服务的自由裁量权。

该不该推出航班选座费，还要看是否
违背了等价和自愿交换的市场原则。就民
用商业航班的特点来说，对不同座位实施
不同价格策略本就是常态，这正是头等舱
与经济舱价格悬殊的原因所在。

在关于航班选座费的争议中，有一些

来自业内的意见令人遗憾。比如，呼吁监
管部门出来干预，比如，要求召开听证会以
判断是非。实际上，已有无数事例表明，监
管不应轻易干预企业经营的方方面面，事
实上也管不好。至于听证建议，也不可
行。听证程序只能在涉及广泛公众利益的
价格项目时启动，尽管航空已逐渐成为大
众出行的日常选项，但在航班选座费不是
强制收费项目的情况下，启动听证程序有
滥用之嫌，不仅成本高，还会对企业的自主
经营权造成威胁。当然，收取航班选座费，
也意味着对航空公司的服务提出了更高要
求。如果仅仅凭借航班座位的摆放而差异
化收费，那么这种收费就不能美其名曰增
值服务。

航班选座费争议，折射的是航空公司
与消费者之间还没有建立起对等的、相互
信任的市场关系。弥合其间的鸿沟，作为
相对优势的一方，航空公司不仅要在收费
上动脑子，更要在服务上动脑子。否则，收
费项目再合理，也难免陷入动辄得咎的尴
尬。

航班选座费何以合理却难服众

百姓说话

近日，枣庄中心支公司快速赔付一起
重疾理赔案件，曹女士因患乳腺癌，调查后
符合理赔条件，一周赔付5万元。

据悉，2013年7月1日，客户曹女士经
朋友介绍在代理人杨琴经理手上为自己购
买了保额 5万的康颐金生 B重大疾病保
险。然而，天有不测风云，人有旦夕祸
福。曹女士在 2013年 11月 4日因乳腺癌
入住枣庄市立医院。昂贵的医药费让整个
家庭笼罩在经济拮据的阴霾中。曹女士既
担心自己的病情，也担心自己治疗费会使
家庭雪上加霜。就在这时，她想到自己买
了一份保障重大疾病的保险，打电话咨询
后，准备好需要的理赔材料，2013年 12

月 11日至太平人寿枣庄中心支公司申请
理赔，理赔人员审核资料并调查后，确定
符合理赔条件，仅仅一周时间快速赔付5
万元。

收到理赔金后，曹女士感动不已。一
直不断地说太好了，太好了，这下解决治疗
的费用了。谢谢保险、谢谢太平。之后，不
仅心情变得舒畅起来，而且身体状况也在
不断好转。思来想去，客户决定为家人加
保：为自己的姐姐加保10万保额的福利健
康重大疾病险种、为自己女儿加保25万的
福利健康重大疾病险种、为自己的丈夫加
保了百万驾年华。

(王珍珍)

枣庄中心支公司理赔获赞扬
客户理赔满意再加保


